

El PSOE da vía libre por error al destope de las cotizaciones máximas

DESILIZ/ Podemos introduce en el proyecto de ley sobre planes de pensiones una enmienda para suprimir el techo de las bases máximas de cotización. Los socialistas anuncian un voto particular para tumbarla.

J.D. Madrid

Ni las prisas ni la acumulación son buenas consejeras. En la ceremonia de la confusión en que se ha convertido la política española, el PSOE dio ayer vía libre por error a un puñado de enmiendas presentadas por su socio de Gobierno, Unidas Podemos, al proyecto de Ley de Regulación para el Impulso de los Planes de Pensiones de Empleo, entre ellas una de tanto calado como el destope de las cotizaciones máximas a la Seguridad Social. En un debate y votación abarrotados de enmiendas (una cuarentena) en la Comisión de Trabajo, Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, pasó el corte la iniciativa del partido morado, que aborda la supresión de los topes máximos de cotización sin elevar a su vez las pensiones máximas.

La culpa fue del voto favorable del PSOE, en cuya agenda no figuraba esta medida, error que el principal partido del Gobierno intentó subsanar sobre la marcha sin éxito. En el momento de la votación,

el PSOE entendió que estaba ante una enmienda transaccional y votó a favor, pero, sin embargo, estaba apoyando el destope de las bases máximas de cotización, una cuestión de enorme trascendencia por su impacto sobre las empresas en términos de costes laborales, que se verían disparados.

Sin repetición

Tras percatarse del desliz, la bancada socialista reclamó repetir la votación que, aunque sea de forma provisional, abre la puerta al destope de las cotizaciones; esto es, que los trabajadores coticen por todo lo que ganan sin límite. En la actualidad, la base máxima asciende a 4.139,4 euros mensuales. En el caso de los trabajadores que superen ese tope, la diferencia entre su sueldo y la base máxima queda exenta de cotización.

Los intentos de los socialistas por deshacer el entuerto se toparon con el presidente de la Comisión, el morado Antón Gómez-Reino, quien, a instancias del letrado, rechazó la posibilidad de repetir la



Europa Press

El Pleno del Congreso se reunirá el jueves de la próxima semana.

votación, instando a sus socios de coalición a plantear un voto particular durante la votación de la iniciativa en el Pleno del Congreso. Y eso es justo lo que hará el PSOE, presentar un voto particular para tumbar la enmienda que Podemos le ha colado por la

puerta de atrás en el proyecto de ley de impulso de los planes de pensiones de empleo. Para ello, necesitará recabar mayoría suficiente en el Pleno del Congreso.

“Pasaré a la historia”. Fue la frase que pronunció el portavoz del PSOE en el Pacto de

Toledo, Mercé Perea, tras la votación.

Su caso trae a la memoria el del diputado popular Alberto Casero, cuyo voto por error a favor de la convalidación de la reforma laboral permitió al Gobierno sacar adelante una de las medidas estrella del

Los socialistas deberán recabar mayoría para desactivar la enmienda morada

tándem PSOE-Podemos. Entonces no hubo vuelta atrás. Ahora, los socialistas confían en reunir suficientes apoyos para desactivar las enmiendas de Podemos en el Pleno del Congreso previsto para el jueves de la próxima semana.

Otros partidos

De hecho, Ciudadanos, que a priori estaba dispuesto a respaldar el proyecto de ley, votó finalmente en contra al conocer la enmienda de Podemos sobre el destope.

Si el intento resultara infructuoso, la ley se remitiría al Senado, con dicha enmienda incluida, donde los socialistas tendrían otra oportunidad de corregir el error presentando una enmienda y ganando la votación.

El destope de las cotizaciones no fue la única mala pasada que Unidas Podemos jugó ayer a su socio de Gobierno. Con las enmiendas aprobadas por error también se impediría la exención de cotizaciones en las aportaciones empresariales y se limitarían a 4.000 euros las deducciones y las reducciones en el IRPF a las aportaciones, equiparándolas a las previstas para los trabajadores autónomos por planes de empleo simplificados.